

# PRESSEINFORMATION



Haltern am See, 5. Juli 2018

## An die örtlichen Redaktionen

Liebe Kolleginnen und Kollegen,  
wir bitten Sie, folgenden Text zu veröffentlichen:

## Ausbildung zum jugendlichen Seniorenbegleiter

Im Rahmen der Ehrenamtlichen-Qualifizierung bietet das EhrenAmt der Stadt Haltern am See in Zusammenarbeit mit der Familienbildungsstätte Dülmen (FBS) ab September 2018 eine qualifizierte Fortbildungsmaßnahme für Jugendliche ab der Klasse 10 der weiterführenden Schulen an, in der sie zum „Jungen Seniorenbegleiter nach dem Dülmener Modell“ ausgebildet werden.

In Kleingruppen lernen die Teilnehmer den Umgang mit älteren Menschen, Grundlagen der Alterserkrankungen, einfache Pflegehilfen sowie Betreuungs- und Beschäftigungsmöglichkeiten. Neben den 39 Stunden Theorie leisten sie anschließend ein etwa 20 Stunden umfassendes Praktikum außerhalb des Unterrichts in einem Altenheim bzw. in der Tagespflege ab.

Dank verschiedener finanzieller Förderungen (z.B. Gelsenwasser AG, Westfalen Initiative Münster, dm, PSD Bank Münster, BLU Haltern u.a.) konnte das EhrenAmt alle Zertifizierungsmaßnahmen kostenfrei anbieten. Die nun angebotene neunte Fortbildung ist dank der Fördergelder der Rudi-Assauer-Initiative Demenz und Gesellschaft ebenfalls wieder kostenfrei für die Schüler.

Bereits im Dezember 2016 vergab die Rudi-Assauer-Initiative den Rudi Assauer Preis 2016. Der damalige Bundesgesundheitsminister Hermann Gröhe war Gast des Festaktes in der VELTINS-Arena auf Schalke und sprach die Laudatio für den ersten Preisträger, dem EhrenAmt der Stadt Haltern am See. Gröhe betonte, dass es unsere Aufgabe ist, dass unsere Gesellschaft demenzfreundlicher wird und dass Alzheimer nicht ansteckend sei. „Projekte wie diese, die Alzheimer- und Demenzerkrankten helfen, sollen ansteckend sein.“

Anmeldungen für die nächste Qualifizierungsmaßnahme: Stadt Haltern am See, EhrenAmt, Klaudia Schild, [ehrenamt@haltern.de](mailto:ehrenamt@haltern.de), Telefon 02364 933-219 Montags- bis donnerstagsvormittags. Der Kurs beginnt am 21. September mit dem Kennlernwochenende, danach ist der Unterrichtstag immer mittwochs ab 16.45 Uhr im Rathaus, Dr.-Conrads-Straße.

(Die Fotos zeigen Übungseinheit Rollstuhlschieben – Überwinden von Hindernissen, Stufen etc., Erlernen von Beschäftigungsmöglichkeiten – Lieder, Spiele, Betreuungsangebote.)